

CERTAMEN

Juan Benito Rodríguez: «He inventado el terzo, una estrofa totalmente nueva en la poética mundial»

La rima Jotabé, inventada por un valenciano, celebra su primer congreso con asistentes de Cuba, Venezuela o Uruguay

miriam boualí | valencia

11-05-16 | 05:15



«La rima Jotabé ya no es suya, sino que pertenece a toda la comunidad poética». Al escuchar estas palabras de una poeta, el valenciano Juan Benito Rodríguez reconoce que se emociona.

Rodríguez inventó hace siete años una nueva rima, llamada Jotabé, que según reconoce tuvo una acogida «mucho más positiva de lo que esperaba». Esta tarde en el Ateneo de Valencia tiene lugar el Certamen Poético Internacional Rima Jotabé y el I Congreso Internacional, al que asistirán más de 70 personas y algunas participarán a través de vídeo desde otros países. Entre los asistentes, poetas de Cuba, Venezuela o Uruguay, además de varios puntos de España. A los premios se han presentado casi 200 candidatos.

Rodríguez explica que la suya es «una nueva composición neoclásica para estructurar poemas» que se basa en las «estructuras clásicas pero hace un guiño a la rima libre». La estructura poética consta de 11 versos endecasílabos organizados en un pareado (A-A), un cuerpo monorrimo de cuatro (B-B-B-B), un segundo pareado (C-C) y para finalizar la poesía, una «estrofa totalmente nueva en la poética mundial», asegura su creador, que es el terzo. Se trata de una concatenación de las rimas de las estrofas anteriores (A-B-C), inspirada en el terceto. El terzo es, para su creador, el «alma» de la rima Jotabé.

A Juan Benito siempre le ha gustado la poesía clásica, pero explica que las estrofas clásicas son composiciones de hace 200 o 300 años y que no han variado, por lo que se planteó innovar. Cuando encontró la combinación perfecta, redactó las normas para componer con la rima Jotabé y contactó con grupos poéticos de Valencia, Alicante, Madrid y Latinoamérica. En Cuba, por ejemplo, afirma que la rima Jotabé ha tenido un «apoyo impresionante».

Este valenciano dice ser poeta, pero ejerció de militar hasta que se jubiló. Ahora también preside la Asociación Cultural Mistium en Valencia. «La poesía siempre me ha gustado. Escribí mi primer poema muy joven, a la primera novieta», confiesa. Luego, no perdió esa afición y aunque en algunas etapas de su vida sus obligaciones le hicieron dejarla un poco de lado, sí que ha llevado a cabo algún proyecto serio y ha estudiado sobre este género literario.

«Los poetas tenían ganas de tener algo nuevo», asegura Juan Benito, «amante de la obra de Gustavo Adolfo Bécquer, Amado Nervo, Miguel Hernández y Jaime Siles, entre otros», y añade que los poetas «que saben de poesía clásica no tienen ningún problema» en usar su composición, pues es sencilla.

El segundo congreso prevé que será dentro de cinco años e intentará que se celebre en América Latina.

LO ÚLTIMO

1. «Lanuspe mantiene la respiración asistida del club»
2. Los contratos de Salud abren un frente político al Gobierno de Moreno en Andalucía
3. González y Rajoy piden reformar la Constitución y apelan al consenso entre PP y PSOE
4. Una avalancha de triples en Múnich ahoga aún más al Real Madrid
5. Los Williams y Sancet dan la primera victoria europea al Athletic

MÁS NOTICIAS DE COMUNITAT VALENCIANA



Mazón advierte ante el Comité de las Regiones de los efectos de la competencia desleal para los agricultores valencianos

J. Vives



Ayudas de 110.000 euros de la Diputación para 27 ayuntamientos contra la violencia de género

Teresa Andreu



Ayudas de 85.500 euros de la Diputación para 16 ayuntamientos contra la violencia de género



Las Corts recibe una iniciativa para declarar la independencia del País Valencià

José Luis García Nieves

COMENTARIOS

Para comentar [debes iniciar sesión](#) o [regístrate](#) si aún no tienes una cuenta

0 comentarios

[Normas de uso](#)

TEMAS DESTACADOS

- INCENDIO EN VALENCIA
- VIOLACIÓN Y TORTURA
- ANA MENA
- DANIEL SANCHO
- LA REVUELTA
- GENTE
- SOCIEDAD
- ALIEXPRESS

C. VALENCIANA COMARCAS ECONOMÍA OPINIÓN SUCEOS DEPORTES CULTURA MÁS NOTICIAS EN VALENCIA VIDEOS LEVANTE TV GALERIAS [Lv \(+\)](#)

[levante-emv.com](#)

Contacto Localización Conózcenos Publicidad Branded Content Compromiso Ambiental

PRENSA IBÉRICA



Otras webs de Prensa Ibérica Media

Prensa

Diari de Girona
 Diari de Ibiza
 Diari de Mallorca
 Empordà
 El Periódico de Catalunya
 El Periódico de Extremadura
 Faro de Vigo
 La Nueva España
 La Opinión de Murcia
 La Opinión de Zamora
 Levante-EMV
 Regio7
 Superdeporte
 El Correo de Andalucía

Diario Córdoba
 INFORMACION
 El Día
 El Periódico de Aragón
 El Periódico de España
 El Periódico Mediterráneo
 La Crónica de Badajoz
 La Opinión A Coruña
 La Opinión de Málaga
 La Provincia
 Mallorca Zeitung
 Sport
 El Correo Gallego

Radio y televisión

LevanteTV

MediTV

InformacionTV

Revistas

Cuore

Stilo

Woman

Viajar

Canales temáticos

Tendencias21
 Fórmula1
 Iberempleos
 Lotería de Navidad 2023
 Premios Goya
 Tucasa
 Código Nuevo

Medio Ambiente
 Compramejor
 Neomotor
 Premios Oscar
 Coches de Ocasión
 Cambiatasche
 Casa Gourmet